
Milpa Alta, de fiesta. Ayer se inauguró en el pueblo de San Pedro Atocpan, en Milpa Alta, la edición 43 de la Feria 
Nacional del Mole, una celebración que ofrece al turismo local, nacional y extranjero los sabores y la gama de recetas con 
que se prepara este guiso prehispánico. Con 17 zonas de exhibición, esta feria estará abierta hasta el 27 de octubre.

POR ERIKA DE LA LUZ
edelaluzm@gimm.com.mx

El Gobierno de la Ciudad de 
México hizo un llamado a los 
capitalinos a tomar previsio-
nes mañana, ante la mani-
festación convocada por el 
Movimiento Nacional de Ta-
xistas, que podría movilizar a 
alrededor de mil unidades de 
varias entidades y que pre-
vén ocupará el Zócalo y Pa-
seo de la Reforma, señaló 
Rosa Icela Rodríguez, secre-
taria de Gobierno.

“La manifestación que 
preparan integrantes del Mo-
vimiento Nacional de Taxis-
tas en la Ciudad de México 
el próximo 7 de octubre será 
en contra de las aplicaciones 
para el servicio de transpor-
te individual de pasajero. Los 
gobiernos de la Ciudad de 
México y el Estado de Mé-
xico en acompañamiento 
del gobierno federal han te-
nido constantes reuniones 
para atender sus deman-
das, sin embargo, persisten 
en movilizarse a pesar de las 

Piden tomar precauciones por  
manifestación de  taxistas 

CONTRA AUTOS POR APLICACIÓN

La jefa de Gobierno 
indicó que han 
realizado un avalúo y 
harán notificaciones
POR LILIAN HERNÁNDEZ
lilian.hernandez@gimm.com.mx

A una semana del acciden-
te en un juego mecánico de 
La Feria de Chapultepec, en 
el que dos hombres falle-
cieron y dos mujeres siguen 
hospitalizadas, la jefa de 
Gobierno, Claudia Shein-
baum, informó que revi-
sarán todos los permisos y 
concesiones como los del 
Lienzo Charro y el Club Hí-
pico, debido a que han de-
tectado malos manejos.

Recordó que dentro de 
la Tercera Sección del Bos-
que de Chapultepec, donde 
estaban Atlantis y El Rollo, 
ya no se autorizarán ese 
tipo de concesiones, por-
que beneficiaron más a 
los empresarios que a los 
usuarios.

“El Lienzo Charro se 
está revisando por el tema 
de la concesión. Se está 

haciendo un avalúo y se 
van a hacer las notificacio-
nes adecuadas, igual que 
otras concesiones dentro 
de La Feria; algunas están 
en orden, otras no tanto”.

Respecto al Lienzo Cha-
rro, señaló que “ellos dicen 
que es muy caro el man-
tenimiento del Lienzo, es-
tán por cumplir 100 años 
de la charrería que es par-
te de la cultura de la ciudad 
también, pero el tema es 
que sea justo. Lo que dice 
la ley es que hay que hacer 
avalúos y ellos tienen que 
dar contraprestaciones de 
acuerdo con el avalúo; es lo 
que estamos haciendo”.

REVISIÓN DE PERMISOS Y CONCESIONES

Adquirirán 30 trenes 
con esquema de L12

POR JONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

El Sistema de Transporte Co-
lectivo (STC) volverá a utili-
zar un esquema financiero 
de Proyecto de Prestación 
de Servicio (PPS) para la ad-
quisición y mantenimien-
to de un lote de 30 trenes, 
como ocurrió en 2010 con 
los convoyes de la Línea 12 
del Metro.

El STC volverá a recurrir 
a la Iniciativa Privada para 
el arrendamiento y mante-
nimiento de la flota de tre-
nes con la que modernizará 
la Línea 1 cuyo primer tramo 
recién cumplió 50 años en 
operación.

“Estamos disponiendo la 
compra de 30 nuevos tre-
nes para renovar la flota de 
la Línea 1, que suscribiremos 
en un nuevo contrato bajo 
el esquema de Proyecto de 
Prestación de Servicio que 
considera el arrendamiento 
y mantenimiento de trenes. 

“Este esquema PPS per-
mite programar y garantizar 
el financiamiento, dispo-
nibilidad y mantenimiento 
de los trenes, de tal manera 
que haya un flujo permanen-
te durante toda la prestación 
del servicio. Este arreglo per-
mite al Gobierno posicionar-
se como un proveedor de 
servicio más que un compra-
dor de bienes”, se explica en 
el Primer Informe de Gobier-
no de Claudia Sheinbaum.       

En 2010, el STC firmó un 
polémico contrato por 15 
años con el consorcio CAF 
México–Provetren para la 
adquisición y mantenimien-
to de 30 trenes férreos mo-
delo FE10.

La polémica se centró en 
el precio del contrato que al-
canzaba hasta los mil 381 mi-
llones de dólares, por lo que 
se realizaron investigaciones 
y auditorías.

PROYECTO DE PRESTACIÓN DE SERVICIOSEl STC recurrirá a 
la iniciativa privada 

para arrendar y 
mantener la flota con 
la que modernizará 
la Línea 1 del Metro
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En su Informe de Gobierno, Claudia Sheinbaum dijo que el esquema de Proyecto de Prestación de Servi-
cios permitirá programar y garantizar el financiamiento, disponibilidad y mantenimiento de los trenes.

Cuando el contrato concluya, el STC será dueño de los trenes.
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Después de 25 años, quitarán los juegos mecánicos del Parque de 
los Venados por no cumplir con las medidas de seguridad.

Foto: Pável Jurado

Claudia Sheinbaum realizó limpieza en las instalaciones de RTP.

Foto: Especial

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobierno, alertó a los capitalinos.

afectaciones que esto repre-
senta”, dijo.

Se prevé que los taxistas 
inicien sus desplazamientos 
desde las cinco de la mañana 

y no se tiene determinada 
la hora en que concluirán 
las concentraciones por lo 
que llamó a los taxistas a la 
civilidad.

POR LILIAN HERNÁNDEZ
lilian.hernandez@gimm.com.mx

Con una inversión de 150 mil 
pesos, el gobierno de la Ciu-
dad de México puso en mar-
cha el módulo 7 para guardar 
unidades de RTP, que cedió 
el Sistema de Transportes 
Eléctricos, que “práctica-
mente era un basurero”.

La jefa de Gobierno, Clau-
dia Sheinbaum, resaltó que 
para esta recuperación la ad-
ministración anterior había 

presupuestado 250 millones 
de pesos, por lo que “había 
un sobreprecio y pudimos 
hacerlo con menos”.

Luego de inaugurar el 
módulo, de lavar varias uni-
dades de RTP y develar un 
busto de Francisco Villa, 
nombre que llevará este si-
tio, la mandataria capitalina 
explicó: “éste era un encie-
rro de Sistema de Transpor-
te Eléctrico que hace mucho 
tiempo no se usaba. Estaba 
lleno de cascajo”.

Ramón Jiménez, director 
de RTP, indicó: “Algo que iba 
a costar 250 millones de pe-
sos, resultó en 150 mil pesos 

y es funcional. La gente está 
muy contenta de que su tra-
bajo fue lo que sacó adelante 
a la empresa”.

Ahorran millones en módulo
RED DE TRANSPORTE DE PASAJEROS

También hubo acusacio-
nes de que las fallas de la 
Línea 12 ocurrieron porque 
los trenes no habían sido los 
adecuados.

El contrato concluye en 
2026 y contempla que, al fi-
nalizar, el STC sea el dueño 
de los trenes que actualmen-
te operan en la Línea Dorada.

Fuentes del STC indica-
ron que este esquema PPS le 
ha dado buenos resultados al 
organismo.

Principalmente porque el 
STC no se preocupa por dar 
mantenimiento a los con-
voyes y tiene garantizado 
contractualmente la disponi-
bilidad de trenes en buen es-
tado para brindar el servicio.

Es decir, con este esque-
ma el STC puede enfocarse 
en brindar una mejor opera-
ción y servicio.

Las fuentes reconocieron 
que sí es posible conseguir 
mejores condiciones con-
tractuales que favorezcan 
más al usuario y al STC que 
al proveedor.

Víctor Alvarado, gerente 
de movilidad del Poder del 
Consumidor A.C., consideró 
que este tipo de esquemas 
son una tendencia en los Me-
tros del mundo y otros siste-
mas de movilidad, puesto 
que son funcionales para los 
operadores.

“Si bien para la Línea 12 
fue polémico, como casi 
siempre ocurre cuando entra 
un nuevo esquema, éste ha 
resultado funcional, ya que 
te da una garantía de que el 
servicio siempre estará fun-
cionando correctamente”, 
indicó.

El especialista agregó que 
ahora el Gobierno capitali-
no debe buscar las mejores 
condiciones para mantener 
al usuario satisfecho por el 
servicio, que el precio sea 
el más conveniente para 
la ciudad y menos para el 
proveedor.

En la Ciudad de México 
durante el sexenio pasado se 
extendieron a empresas pri-
vadas otros PPS o esquemas 
semejantes que fueron criti-
cados por la actual adminis-
tración. Entre ellos, el de las 
Fotomultas y el del manteni-
miento integral del Circuito 
Interior.  

Argumento
Claudia Sheinbaum dijo 
que este arreglo permitirá 
al Gobierno capitalino 
posicionarse como 
proveedor del servicio.

EL 
DATO

Si bien para la Línea 12 fue 
polémico, como casi siempre 
ocurre cuando entra un 
nuevo esquema, este ha 
resultado funcional, ya que 
te da una garantía de que 
el servicio siempre estará 
funcionando correctamente.”

VÍCTOR ALVARADO
EL PODER DEL CONSUMIDOR

Cancelaciones
Claudia Sheinbaum 
señaló que las 
concesiones a Atlantis y 
El Rollo ya no se 
autorizarán.

EL 
DATO

Foto: Notimex

El Lienzo 
Charro cumpli-

rá cien años próxi-
mamente; se 

revisa la conce-
sión.

NOTIMEX
comunidad@gimm.com.mx

Después de 25 años de 
operar, por falta de medi-
das de seguridad retirarán 
de forma definitiva la feria 
ubicada al interior del Par-
que de los Venados de la 
Ciudad de México, infor-
mó Ángel Luna, director de 
Protección Civil de la alcal-
día de Benito Juárez.

Destacó que en la re-
visión realizada el jueves 
pasado se detectaron ano-
malías que ponían en riesgo 
la seguridad de los usuarios 
y se dieron 72 horas a los 

operadores para retirar las 
estructuras,  no para que 
presentaran sus permisos.

La instalación, dijo Luna, 
incumplía normas técni-
cas relacionadas con ca-
bleados, líneas eléctricas y 
combustible.

“El material con el que 
estaban fabricados estaba 
muy oxidado y no cumplían 
con las medidas de distan-
cia entre juegos y tampoco 
con la separación de vallas 
perimetrales, lo que impli-
ca un riesgo para que algún 
usuario pueda tener un ac-
cidente o pueda darse un 
corto o un incendio”.

Retiran juegos definitivamente 
PARQUE DE LOS VENADOS

Detectan malos 
manejos en el 
Lienzo Charro
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Bioética y biopolítica
Raymundo Canales De la Fuente
raycanales@gmail.com

Otra de la industria 
farmacéutica
• Ocultar los hallazgos le impidió a grupos de 
farmacólogos probar y demostrar los efectos 
para prevenir el Alzheimer.

Aparecieron diversos textos en la prensa in-
ternacional que dan cuenta de que la farma-
céutica Pfizer ha reconocido que uno de sus 
medicamentos contra la artritis reumatoide 
reduce el riesgo de padecer enfermedad de 
Alzheimer, quizá en un 64%, pero oculta-
ron los hallazgos a la comunidad 
médica y científica. 

El nombre del fármaco es 
Enbrel. Según The Washington 
Post, los investigadores del la-
boratorio encontraron los efec-
tos benéficos del medicamento 
en el año 2015, pero se negaron 
a documentarlo en extenso me-
diante un ensayo clínico. Los 
hallazgos científicos también 
sugieren una seguridad razo-
nable del fármaco de tal mane-
ra que se podía haber llevado a 
cabo sin muchas dificultades, 
pero los directivos de la empre-
sa señalaron que no se llevó a 
cabo la investigación “debido 
a un ejercicio de reasignación 
de gastos para enfocarnos a las 
áreas en las que nuestra cartera 
de productos y nuestra pericia 
son más fuertes”. Adicional-
mente, decidieron no publicar 
los hallazgos que hacen pensar 
en el efecto señalado alegando 
que no estaban seguros, y por lo 
tanto, podría haber conducido a 
la comunidad científica hacia un 
camino equivocado.

Frente a los hechos, la comu-
nidad internacional ha conde-
nado abiertamente la actitud de 
la empresa, y tanto los hechos 
como las explicaciones absurdas que han 
hecho públicas traducen de forma evidente 
lo que hay detrás de sus decisiones y es, ex-
clusivamente, el deseo de generar dividen-
dos, aun a costa de la salud de la población. 

Ocultar los hallazgos les impidió a gru-
pos de farmacólogos, a lo largo y ancho del 

orbe, probar y demostrar los efectos para 
prevenir la terrible y destructiva enfermedad 
y en estos cuatro años, sin lugar a dudas ten-
dríamos ya un medicamento con esas bon-
dades. Pero eso era por completo opuesto a 
sus esquemas de negocios, es decir, son los 

dueños de las evidencias cien-
tíficas y se sienten con el dere-
cho absoluto para ocultar esa 
información hasta el momen-
to en el que se encuentren en 
posibilidad de hacer un jugoso 
negocio a costa de la integridad 
y la vida de quienes padecerán 
la enfermedad mientras ellos 
se preparan. 

Al margen de que quizá no 
existan legislaciones que per-
mitan castigarlos, pongo en 
evidencia los valores subya-
centes en esas corporaciones 
que son claramente opuestos 
a lo que presumen. La indus-
tria farmacéutica invariable-
mente afirma estar del lado 
de la salud de la gente como 
bandera ética que les permite 
legitimar su deseo por hacer 
simultáneamente un buen ne-
gocio, pero por supuesto en el 
fondo hay una contradicción 
que se resuelve solo a favor 
de los intereses corporativos 
y de generación de enormes 
ganancias. 

Casos como éste lo ponen 
en evidencia y nos conducen a 
pensar que seguimos cada día 
más en riesgo inminente por 
la aparición más frecuente de 

bacterias multirresistentes contra las cua-
les la industria sigue sin invertir. Requeri-
mos, como sociedad occidental moderna, 
de políticos que entiendan los problemas y 
propongan salidas razonables y razonadas 
frente a dilemas tan graves como el de ma-
rras. Ojalá se interesen.

Al margen 
de que quizá 
no existan 
legislaciones 
que permitan 
castigarlos, 
pongo en 
evidencia 
los valores 
subyacentes 
en esas 
corporaciones 
que son 
claramente 
opuestos a lo 
que presumen.

Sin  maquillaje
Alfredo La Mont III
arlamont@msn.com

EMOCIONES
¿Me puedo enfermar por mis emociones?
Las emociones negativas como la ansiedad 
y la depresión pueden debilitar su sistema 
inmunológico.

CEPILLADA
¿Cuál es la mejor manera de cepillarse los 
dientes, y cuántas veces al día debo hacer-
lo? Recuerdo de chico que nos lavábamos 
los dientes en la mañana y hacíamos unos 
buches (a veces) con listerine rebajada, y eso 
era todo. Mi novia se lava dos y tres veces 
al día, lleva un cepillo en su bolsa y me di-
ce que soy un cochino. ¿Qué es lo correcto, 
quién tiene la razón? PD: El noviazgo no va 
de por medio.
Tanto la Asociación Dental Americana como 
la Asociación Dental Británica recomiendan 
el cepillado durante al menos dos minutos a 
la vez dos veces al día, generalmente por la 
mañana y por la noche. Dos minutos pueden 
no parecer mucho tiempo, pero, a menos que 
esté contando los segundos, es difícil saber 
exactamente cuánto tiempo ha cepillado. 
La solución más fácil para esto es configu-
rar un temporizador: de esa manera, puede 
cepillarse sin pensar sin preocuparse por 
cuándo detenerse.
Eso no quiere decir que cada sesión de ce-
pillado que alcance la marca de dos minu-
tos tendrá los mismos resultados. Cuando 
te cepillas, tu objetivo debe ser limpiar cada 
diente sin abusar de tus encías. Eso signifi-
ca barrer suavemente las cerdas con movi-
mientos cortos de ida y vuelta en un ángulo 
de 45 grados con respecto a las encías. Si 
siente dolor en las encías, incluso después 
de cambiar a una técnica más suave, el pro-
blema puede estar en el cepillo. Asegúrese 
de elegir un cepillo con cerdas suaves, ya 
que las cerdas rígidas sólo causarán daños 
en las áreas sensibles de la boca. Y el uso del 
hilo dental debe ser en la noche, para que 
sus dientes estén limpios durante ese largo 
periodo. No, lavarse tres veces al día no es 
necesario si las dos que haga son correc-
tas: limpieza por fuera, por dentro, entre los 
dientes, las muelas y el masaje de las encías.

INVENTOS
¿Qué inventos prácticos han sido hechos por 
mujeres?
Que le parecen estos tres: Las salidas de in-
cendios, los limpiaparabrisas y las impre-
soras láser fueron inventados por mujeres.

CORN FLAKES
¿Quesque los Corn Flakes tenían propieda-
des curativas?
Junto con el “quesque” le comparto que se 
creía, de acuerdo con el Dr. Kellogg que 
los Corn Flakes reducirían la dispepsia, 
la masturbación y las relaciones sexuales 
excesivas.

LA COMIDA
¿Hay una dieta que dice qué se debe comer 
sólo dentro de un horario limitado, cuál es 
ésta y cuál es el horario?
La de un tipo de ayuno, pero no del tipo 
intermitente, que se rige por nuestro ritmo 
circadiano. 
Un experto en este tema, el Dr. Bulsiewicz 
dice que un componente esencial de su día 
es seguir un horario de comidas que se ali-
nee con la salida y la caída del sol. “Es im-
portante dar un respiro a nuestro intestino”, 
dice. “Muchas personas, en mi opinión, no 
están haciendo esto de la manera correc-
ta, ya que básicamente no comen hasta la 
tarde”.
¿La razón? El Dr. Bulsiewicz comenta que 
no es la forma en que está diseñado su rit-
mo circadiano. Entonces, aunque cree en el 
ayuno intermitente, lo ancla al reloj inter-
no de su cuerpo. “La forma de hacerlo es 
simplemente cortando los refrigerios y be-
bidas a altas horas de la noche”, dice. “Regla 
dura. No hay comida ni bebida que no sea 
agua después de la cena”. 
Para el Dr. Bulsiewicz, eso significa cenar 
alrededor de las 6 pm y dejarlo hasta la ma-
ñana. Que es donde inicia de nuevo, comen-
zando, por supuesto, con su dosis de agua 
por la mañana. Del desayuno a la puesta del 
sol. 
Nada entre comidas, agua, y nada (sólo 
agua) después de las 6 pm.

Consulta el texto citado 
por el autor. 
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Reflexión 
chilanga
Federico Döring

En la feria 
• Como es clásico de México, una vez ahogado el niño 
se pretende tapar el pozo. Pero lo alarmante radica en 
la sencillez con la que se dan las reacciones. En las 
primeras declaraciones, las autoridades han mostrado 
su falta de sensibilidad y han propuesto soluciones 
tan banales como quitar la concesión a los actuales 
operadores para darlos a alguien más. 

Como en la peor pesadilla, el día menos pensado y en lu-
gar menos imaginable,  la felicidad se transformó en una 
tragedia. Un hecho claramente evitable propició la muerte 
de unos visitantes de la Feria de Chapultepec. 

Ninguna de las declaraciones de funcionarios de gobier-
no ni de la feria, vertidas hasta el momento, responde a los 
cuestionamientos más importantes. 

El 28 de septiembre un accidente cobró la vida de dos 
personas y otras dos más resultaron heridas, cuando mon-
taban la atracción Quimera en el parque de diversiones, 
este hecho abre una serie de interrogantes que podrían 

dejar en evidencia posibles ne-
gligencias, falta de control y 
mantenimiento, así como la au-
sencia en el control y vigilancia 
por parte de las autoridades.

Después de sendas investiga-
ciones de equipos especializados 
en protección civil y en juegos 
mecánicos, todo parece apuntar 
a una falla mecánica, empeora-
da por la falta de mantenimien-
to preventivo, como causas 
principales del trágico evento, 
pero esto no arroja consuelo ni 
resarcimiento.

Pero la trama no queda ahí, 
por si faltaba una revelación le 
da otra dimensión al incidente, 
ya de por sí trágico. Justo des-
pués del accidente, se dio a co-
nocer que la administración de 
la Feria de Chapultepec realizó 
severas omisiones por no decir 
ocultamiento, en otro evento 

previo, en el cual un trabajador falleció en diciembre del 
año pasado, iniciando la carpeta de investigación casi tres 
meses después del hecho, y al momento siguen sin darse 
a conocer los resultados de las pesquisas.

De este último accidente, la administración de la Feria 
de Chapultepec puso como solución una indemnización de 
11 mil 927 pesos y los gastos para el funeral. Eso fue lo que 
para ellos costó una vida humana.

Ya ese tipo de miseria mereciera un gran castigo, de la 
sanción penal ni qué decir. 

Como es clásico de México, una vez ahogado el niño 
se pretende tapar el pozo. Pero, lo alarmante radica en la 
sencillez con la que se dan las reacciones. En las primeras 
declaraciones, las autoridades han mostrado su falta de 
sensibilidad y han propuesto soluciones tan banales como 
quitar la concesión a los actuales operadores para darlos 
a alguien más. 

Podrían dárselos a Disney y francamente daría lo mis-
mo, qué bueno es tener grandes atractivos turísticos en la 
ciudad. Lo lamentables es que no se quita el mal sabor de 
boca de una impunidad latente, porque hasta el momento 
no se sabe si hay funcionarios de cualquier nivel corres-
ponsables, no del accidente sino de las condiciones en las 
que se dio.

No podemos dejar que escondan la basura bajo la al-
fombra en esta trágica historia. Hoy, la pregunta es qué 
nivel de gobierno va a garantizar que la empresa que ven-
ga verificara que el parque no termine igual, pero, sobre 
todo, en este momento es quién será responsable de las 
omisiones que derivaron en la tragedia de vidas perdidas.

Después de sendas 
investigaciones 
de equipos 
especializados en 
protección civil 
y en juegos, todo 
parece apuntar a 
una falla mecánica.

Analizan revocar concesión 
de la Feria de Chapultepec. 

Vecinos reportan 
hundimientos

POR JONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Las calles de la colonia San 
Rafael, en la alcaldía de 
Cuauhtémoc, parecen zona 
de guerra.

Baches, hundimientos, 
obras mal ejecutadas o en 
proceso las han vuelto muy 
difíciles de transitar.

“Las calles de Guillermo 
Prieto, Rosas Moreno y acá 
en Alfonso Herrera, tienen 
muy mal estado, desde que 
estuvo el señor Ricardo Mon-
real como delegado. Se com-
prometió a arreglar las calles, 
a que tuvieran más luz, pero 
nada más fue momentáneo 
en lo que duró su candidatu-
ra para la delegación Cuauh-
témoc”, dijo Eduardo Muñoz, 
un vecino.   

“Pues en cuestión de ca-
rros, hay muchos choques, 
también, por eso, hay acci-
dentes y para cruzar las ca-
lles no se puede, porque la 
gente va esquivando los ca-
rros, entonces se vuelve muy 
peligroso. Tanto Rosas More-
nos como Miguel Schultz son 
las más afectadas”, agregó 
Miguel Ángel Pérez, otro re-
sidente de la zona.

Los vecinos consideran 
que la problemática radica 

COLONIA SAN RAFAEL
El pavimento 

en calles como 
Guillermo Prieto, 
Rosas Moreno o 

Alfonso Herrera está 
en mal estado
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Residentes de la zona indicaron que existen levantamientos y cuarteaduras en la capa asfáltica

La mala señalización de los trabajos en las calles de la colonia San 
Rafael provocan que exista mayor caos vehicular.

El  gobierno de la Ciudad de México recuperó el viernes el Parque 
Ecológico de Xochimilco, que es Patrimonio de la Humanidad.

Fe de erratas 
Por un error, en la nota titulada “Incendio daña 
300 comercios”, publicada ayer, el número de 
locales siniestrados en el Mercado Jamaica es 
incorrecto, ya que únicamente fueron cuatro 
espacios los que presentaron daños y no 300 
como publicamos, por lo que ofrecemos una 
disculpa a nuestros lectores.

ATAQUE DIRECTO

Asesinan a una pareja en Iztapalapa
Una pareja fue baleada en 
un ataque directo dentro 
de un edificio ubicado en 
la alcaldía de Iztapalapa.

Según los primeros re-
portes, la agresión fue en 
calzada de la Viga #1416 
esquina con Dibujantes, 
en la colonia El Sifón.

Las víctimas fueron un 
hombre de 35 años, apo-
dado El Monas, del cual 
se desconoce su nombre 
y de una mujer identifica-
da como Carolina “N”, de 
34 años.

Ambas víctimas murie-
ron en el lugar del ataque.

Vecinos de la zona di-
jeron haber escuchado 
gritos y posteriormen-
te detonaciones en el in-
mueble, pero dijeron 
desconocer a los agre-
sores y la forma en que 
huyeron.

Una ambulancia del 
Escuadrón de Rescate y 
Urgencias Médicas lle-
gó al lugar; los paramédi-
cos indicaron que ambas 
víctimas habían muer-
to, mientras que policías 
de la SSC acordonaron el 
área.

 — De la Redacción 

en que no hay mantenimien-
to de parte de la alcaldía de 
Cuauhtémoc.

También han detectado 
que se han construido dece-
nas de edificios  de depar-
tamentos de más de cinco 
pisos.

Y los procesos de cons-
trucción han afectado calles, 
tuberías y otra infraestructu-
ra urbana.

“Se está hundiendo toda 
la colonia. Toda la zona don-
de se metieron está ladeada; 
ahorita ya volvieron a rom-
per ahí, es para la luz de los 

nuevos edificios, están ha-
ciendo muchos edificios, no 
hay agua en la colonia, y sí 
afecta a los vecinos, por lo 
tanto, está mal hecho el tra-
bajo, el asfalto es de muy 
mala calidad, se está levan-
tando solo, nada más con pi-
sarle y se levanta”, expresó 
Pérez.

Los vecinos lanzaron un 
llamado para que la alcaldía 
de Cuauhtémoc atienda la 
problemática, la cual se re-
crudeció a partir del sismo 
del 19 de septiembre de 2017 
y cada día se complica más.

Miguel Ángel Pérez habló 
de los cierres de calles en la 
colonia San Rafael. 

“Para los nuevos edificios 
empezaron a cerrar las ca-
lles, pero no nos hacen caso. 
Uno manda los escritos a la 
alcaldía y no pasa nada. No 
hay luz tampoco en las lu-
minarias, tenemos como tres 
años o cuatros reportándolos 
y no los han venido a arre-
glar”, dijo Pérez,   

Quejas
Los vecinos han mandado 
escritos a la alcaldía de 
Cuauhtémoc para que los 
atiendan pero no hay 
arreglo de baches.

EL 
DATO

Inversión
Próximamente, el gobierno 
capitalino invertirá 100 
millones de pesos para 
mejorar el Parque 
Ecológico Xochimilco.

EL 
DATO

NOTIMEX
comunidad

Los alcaldes en Gusta-
vo A. Madero, Francisco 
Chíguil,  y de Iztacalco, 
Armando Quintero, se 
convirtieron en los prime-
ros funcionarios a nivel de 
alcaldías en presentar su 
informe de gobierno.

El alcalde Francisco 
Chíguil Figueroa estuvo 
acompañado por Mar-
tí Batres y la presiden-
ta de Morena, Yeidckol 
Polevnsky. 

“Hace algunos meses 
nos propusimos conquis-
tar esta explanada histó-
rica y lo logramos, con el 
apoyo de los miles de ciu-
dadanos de nuestra alcal-
día de Gustavo a Madero, 
por ello hoy estamos aquí, 
por el apoyo de todos us-
tedes”, dijo el alcalde. 

En tanto, en Iztacal-
co, Armando Quintero 
advirtió en su primer in-
forme de gobierno que 
interpondrá una deman-
da administrativa contra 
su antecesor, Carlos Enri-
que Estrada Meraz, por el 
caso de las fuentes dan-
zarinas, ubicadas en la 
explanada de la alcaldía, 
la cual se entregó como 
obra totalmente termina-
da y que, sin embargo, no 
funcionaba.

Quintero aseguró que 
Estrada Meraz, 24 horas 
antes de concluir su ges-
tión al frente de la todavía 
delegación de Iztacalco, 
otorgó recursos de mane-
ra irregular por un monto 
de 95.4 millones de pe-
sos en 82 apoyos sociales 
para mantenimiento de 
unidades habitacionales.

El alcalde expuso que 
su gobierno se ha cen-
trado en recuperar la 
seguridad, eliminar la 
corrupción y reconstruir 
condiciones para la vida 
digna en esa demarcación.

POR LILIAN HERNÁNDEZ
lilian.hernandez@gimm.com.mx

Con el objetivo de faci-
litar las conexiones en-
tre las cuatro secciones 
del Bosque de Chapulte-
pec se construirán puen-
tes, lo cual estará a cargo 
del proyecto de Gabriel 
Orozco, señaló la jefa 
de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum.

“Una parte fundamen-
tal de todo el proyecto es 
que pueda haber conti-
nuidad. Una de las pri-
meras obras que se van 
a hacer es un puente en-
tre la Primera y la Segun-
da Sección y después la 
continuidad entre la Se-
gunda y la Tercera Sec-
ción, ahí está el Panteón 
de Dolores, por ejemplo, 
que también va a tener su 
intervención, y luego la 
conectividad de la Terce-
ra a la Cuarta Sección, ya 
en su momento lo presen-
taremos, pero es un pro-
yecto muy importante”, 
puntualizó.

Sheinbaum recordó 
que para estas acciones el 
gobierno federal invertirá 
mil millones de pesos en 
2020 y la administración 
a su cargo también des-
embolsará otra parte que 
aún no está definida.

Reiteró que el proyecto 
completo está a cargo de 
Gabriel Orozco y conecta-
rá las cuatro secciones de 
Chapultepec.

Alcaldes de 
Iztacalco y 
GAM rinden 
informe

Construirán 
puentes en 
Chapultepec

CHÍGUIL Y QUINTERO

ENTRE SECCIONES

El patronato que lo 
tenía a su cargo se 
resistía a liberarlo, 
señaló la jefa de 
Gobierno

POR LILIAN HERNÁNDEZ
lilian.hernandez@gimm.com.mx

La jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, informó que por 
fin lograron recuperar com-
pletamente el Parque Eco-
lógico de Xochimilco, pues 
el patronato que lo tenía a su 
cargo se resistía a liberarlo.

“La persona que lo tenía a 
su cargo se apropió del par-
que, pero lo dejó en el aban-
dono”, señaló la mandataria 
local al agregar que por ello 
es que ayer el parque estuvo 
cerrado y ni los trabajadores 
pudieron entrar.

A pesar de que el Par-
que Ecológico de Xochimil-
co (PEX) fue declarado por 
la UNESCO Patrimonio de la 
Humanidad en 1987, sus 165 
hectáreas están descuida-
das y aunque logró frenar la 
mancha urbana en esta zona 
chinampera, hoy es visible el 
deterioro del espacio verde.

“Ayer (viernes)  hubo 
una recuperación, porque 

Recuperan parque ecológico
XOCHIMILCO

tenemos recursos disponi-
bles para mejorar el Parque 
Ecológico, al que hace mu-
cho que no se le invertía. 
Hubo una recuperación ad-
ministrativa y ya empiezan 
las obras de mejoramiento”, 
detalló Sheinbaum.

Ante el descuido, el go-
bierno de la CDMX revocó el 
permiso y por ello es que in-
vertirán 100 millones de pe-
sos, porque “ya no podía ser 
un espacio privado”.

 Sheinbaum comentó que 
tampoco van a autorizarse 
concesiones en los Centros 
de Transferencia Modal.

“Se están revisando los 
Cetram, ahí el gobierno an-
terior quería hacer plazas 
comerciales, en algunos ca-
sos las hemos recuperado y 
en otros casos estamos con 
pláticas con los concesiona-
rios, como por ejemplo Metro 
Tasqueña, la Tapo y Observa-
torio”, señaló.
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